

UN LIBRO EN PRENSA

"FUTBOL", será un completo historial del más popular de los deportes.

En fecha próxima aparecerá una magnífica obra sobre el futbol español. Dividida en dos lujosos volúmenes, detallará ampliamente el historial de todos los clubs nacionales, incluso los más modestos, con profusión de fotografías, resúmenes de los encuentros internacionales jugados por nuestras selecciones y biografías de todos los jugadores que en ellos han intervenido

La edición que, por su interés deportivo, ha sido ya autorizada, es fácil presumirle un éxito verdadero.

Angel Rodríguez, prestigioso deportista que se ha encargado de llevar a la realidad un esfuerzo editorial semejante, cuenta con el apoyo de todas las Federaciones Regionales para la mejor realización de sus propósitos.

Campeones de Boxeo

El negro Joe Luis no tan solo es el boxeador más joven que alcanzó el título máximo de los pesados, sino que también ha sido el que lo ha detentado por más tiempo, ya que su reinado — efímero siempre — ha alcanzado ya los once años.

He ahí una curiosa lista de todos los poseedores del cetro mundial de los pesos pesados, con la edad que tenían cuando lo consiguieron (1.ª columna) y los años que contaban cuando lo perdieron (2.ª columna).

Sullivan	24	34
Corbett	26	31
Fittsimmons	35	37
Joffries	24	31
Johnson	30	37
Willard	32	35
Dempsey	24	31
Tunney	28	30
Schmeling	25	27
Sharkey	29	30
Carnera	26	27
Baer	25	26
Braddock	29	31
Joe Luis	23	?

CAPITULO DE FICHAJES

Y terminó señores, sin que en esta ocasión podamos decir que felizmente como fué la rúbrica de sus precedentes, la temporada oficial.

Vamos pues, ahora, y con la serenidad que no tuvieron quienes pretendían que en los momentos cruciales nacidos en parangón con la derrota moral de nuestro once debíamos sumarnos al desconcierto de su misma intemperancia, a dar, ahora, repetimos, un breve repaso a todas las partidas figurantes en este balance que, por vez primera, no andó al tenor de nuestros deseos, ni, lo que es más, a la altura de nuestras posibilidades.

El capítulo de fichajes ocupa, como es debido su lugar preferente, no tan solo por ser punto de partida, si que también, y según dicen, por la importancia de su monta. Con todo, no es posible discutir a fondo la suma de este apartado, en primer lugar, porque es cosa que a nosotros no incumbe y, segundamente, porque seguimos desconociendo el valor exacto de los hechos que pudieron determinarla. Solo sabemos, y nos consta como a cualquiera, que la mayor buena fe y voluntad presidieron los actos de tan engorrosa misión que, por demás, cada cual realiza siempre a su capricho y manera. Por tanto, tampoco sería lícito que hoy sacáramos a colación la abultada cifra de su importe, para cotejarla con la enorme desproporción de los resultados obtenidos. Sería ésta una forma perniciosa de enjuiciar los hechos, sin duda que de fácil aplauso, pero reñida con nuestra manera de entender los casos y sus cosas.

Existe en cambio, otro camino que nos dirá con exactitud lo que pasó Camino mucho más noble y leal, que todos deben mayormente estimar, por lo que pata nosotros tiene de incómodo. He ahí, pues, conciso y preciso, el comentario que, sin la menor cortapisa, nos merecen los valores adquiridos:

Galcerán. — Con decir que la regularidad fué, en suma, su nota dominante, queda hecha la apología que se lleva merecida el primer portero de nuestro grupo.

Ventura. — Suplente al que se tuvo que echar mano casi a diario. Bajo este prisma, nadie puede pedirle más. Por contra, su pundonor deportivo, el tesón, la codicia y la hombría en defender sin remilgo nuestros colores, le valieron el aprecio que hoy, gustosos subrayamos.

Fábregas. — Lástima solo que su llegada no fuera prevista con la antelación que requerían las cosas cuando todavía podían ser salvadas.

Terradas. — Generalmente bien. Y, excelente, a partir de la incorporación de su compañero gerundense.

Mallart. — El mejor bajo todos los aspectos. Y si a su incansable batallar y dotes técnicas, añadimos la simpatía personal que constituye su dominante, tendremos hecha la perfecta semblanza de quien se llevó cada tarde nuestro aplauso.

López. — La voluntad en él puede tanto como su juego. Dos cosas importantes y, por ende, jugador muy completo.

Julio. — Empezó con voluntad y acabó como ya saben ustedes, que es, en fin de cuentas, como sin pena ni gloria terminan en futbol todas las mediocridades.

Pancual. — Si los años no le hubieran mellado sus facultades, no habría fichado para el Guixols. Así fué como su rendimiento no podía menos que ser para nosotros una constante tolerancia.

Xan. — Simplemente, una buena inversión.

Massoni. — Mucho peso y poca monta. No fué nunca el ariete que el Guixols necesitava, cosa que, por demás, se daba ya por archisabida. Sentada esta premisa, rindió a veces Massoni mucho más que otros que, por su nombre o su ficha, a ello venían obligados.

Bosch. — Otro que tambien nos vino tarde, aunque sin aquella madurez que a Fábregas distingue.

Güell. — ¿Quién podía presumir que el peligroso interior palafrugellense habría de perjudicarlo nuestro clima? Y en este interrogante va resumida toda la verdad de su actuación y, por ende, la tristeza de tener que confesarlo.

(Termina en la página 2)

Un acontecimiento prometedor

Sagarra, vuelve a las tablas del Novedades, en alas de una leal ambición.

Cuando días ha, dimos escueta la noticia de la fundación en nuestra ciudad de una nueva agrupación dramática, faltaba todavía por andar buen trozo del camino que, con admirable tesón y voluntad, acaba de lograr esa nueva ambición ciudadana que hoy responde al bello nombre de «Esbart Artistic Gent d'Ara» de la Delegación Local de Educación Popular.

Gente de hoy, igual a la de ayer, eterna juventud de todos los tiempos, gracias a la cual ha sido posible que vuelva la ciudad por los lauros que le conquistaron sus antiguas agrupaciones con nombres que, en la vida teatral, alcanzaron la más rancia solera.

A ello, pues, responde el acto inaugural que se nos anuncia. Acontecimiento realmente prometedor ese que vamos a presenciar en el Salón Novedades a través de las páginas de un poema dramático que como «El Café de la Marina» se cuenta entre los mayores éxitos que informan la gran obra de José M.^a de Sagarra.

Inútil, por tanto, cualquier intento de comentar los méritos de esta genial producción, cuando el aplauso, efusivo y contante, la revistió de aquel sentido de permanencia con que el mundo consagra las obras definitivas.

En cambio, lo que sin duda al lector interesa, es saber que esta nueva agrupación cumple su cometido con toda la dignidad que la obra se merece. Solo falta ahora que, responsabilizados todos del enorme esfuerzo que acaba de ser realizado para cuidar—como así se ha hecho— hasta el más mínimo detalle, obra de tanta envergadura, sepamos dispensarles el calor que se merecen.

Que nunca pueda ser dicho que la ciudad por la cual todos laboramos, no se merece aquello que con tanto afán y desinterés, acaba de ser dotada. Seamos cuando menos agradecidos a un esfuerzo que otros realizan para nuestro buen nombre y para el cual no se nos pide más que una cosa tan simple como nuestra asistencia —D.

CARLOS VALLÉS GRACIA

DENTISTA

ESPECIEROS, 5 - HORAS DE VISITA

Consulta los sábados de 10 a 1 y de 3 a 4

MUNDO ALEGRE

Confitería parlamentaria. — Por si no lo saben ustedes, una reciente disposición acaba de suprimir en Buenos Aires el servicio de bar en la Cámara de Diputados. Entre los chocantes pormenores del asunto, se sabe que los legisladores ingerían en cada sesión, con exactitud, 44 kgs. de pasteles. ¡Y no será por los dulces tiempos en que vivimos!

¿Y para qué queremos la cabeza? — La señora Marta Green, de los Angeles, compró hace muy pocos días un gallo en el mercado. La cabeza del animal había sido cortada por el cuello pocos días antes. Y cuando se disponía a convertirlo en comida, el ave se incorporó lanzando un sonoro kikiriki. Ahora la señora Green, vuelta ya de la sorpresa, lo está alimentando con leche e yema de huevo que le cuele por el orificio del cuello. El doctor Bear—menudo problema para la ciencia— dice que forzosamente una parte del cerebro del gallo—que es la que controla la respiración y la circulación—debió quedarle en el cuello. Explicó que los movimientos están controlados por la cuerda espinal del gallo y que ningún ave podría vivir sin un cerebro, aunque este gallo se halle ofreciendo una imitación bastante buena de ello. Por su parte la señora Green comentó: «Dios tiene muchos medios de mostrarnos cosas. Quizá si alguien estudiara este gallo, podría encontrarse un medio de prolongar la vida».

Pero que sea, señora Green,

sin necesidad de perder la cabeza. Que solo tenemos una y a veces no es suficiente.

Cosas de la honradez. — Una gran carnicería inglesa ha dirigido a sus clientes habituales la siguiente carta: «Durante muchos años hemos gozado de alta reputación por suministrar buen servicio y las mejores calidades de carne, pero por razones ajenas a nuestra voluntad no ha sido posible por mucho tiempo. No tenemos manera de elegir la calidad. Un buen servicio sería nuestro orgullo, pero no hay manera de satisfacer a nuestros clientes ni a nosotros mismos por el hecho de tener que vender la carne mala. Así como, y a pesar de querer ser imparciales, tener que servir los mejores trozos a unos y los peores a otros».

Hay que ver como se pone la honradez. ¿Suscribiría alguna lechería los mismos párrafos? En nuestra ciudad, seguro que no. Y aunque quizá no serian solo las lecherías. Que del cuento de la estrechez, los listos (?) sacaron nuestra joroba.

¡Alla va! — En París se ha constituido un «Club de suicidas» por un grupo de emigrados de un país caracterizado por su temperamento apasionado. Los socios se han comprometido a tomar un veneno si estalla otra guerra.

El chiste no tiene gracia ni menos importancia. Que al fin y al cabo, matarse por no morir, es ya ser beligerante. —IVO

Capítulo de fichaje (Visto de la pág. 1)

Dani — Si algo nos duele, es tener que proclamar que Dani no estuvo en la mayoría de sus actuaciones a la altura de su clase y de su fama. Pecó de precavido, junto a un complejo de inferioridad moral que puede superar, ya que ciencia no le falta.

Busquets y Colomer, apeados los dos en plena marcha, nos quedó de ellos la gran bondad de su recuerdo, en méritos de aquella enorme voluntad que fué en todo tiempo su divisa.

Las inversiones, así vistas, debemos por lo regular juzgarlas

Barbería

BASART

Agua de MALAVELLA

Representante: SEBASTIAN MESTRES

TAXIS

SARRETA

como buenas y acertadas.

¿Cómo fué, pues, posible que un equipo de tantas campanillas, superior o igual cuando menos a los mejores del grupo, que no conoció el desfallecimiento económico a la hora del fichaje, ni tuvo que aplazar nunca el pago de los haberes como hicieron tantos otros, como es posible — repetimos — que, frente a la clasificación, tuviera que mendigar el quinto puesto?

Precisamente esta pregunta, clave a nuestro entender de la desabrida actuación azulgrana, vamos a contestarla cual se merece, en nuestro próximo comentario.

Hostal de La Gavina

ABIERTO TODO EL AÑO

Señora: ¿Sabe Vd. que con LEJIA LA PANCHITA gastará menos y tendrá el mismo o mejor servicio?

Simón ARARA

ESPARTERIA
Y MUEBLES

Y más ahora, que en los salones del «Círculo de Bellas Artes» de Madrid ha tenido lugar una «Exposición de los Castillos de España», algo que más o menos directamente se refiera a este asunto.

No ha de tratarse en esta sección del comentario crítico, ni de la descripción o reseña de esta notable manifestación de uno de los más interesantes aspectos del arte arquitectónico nacional, en la que se exhibieron 68 reproducciones de tales edificios, y además obras en dibujo y pintura reproduciendo aspectos variados de los mismos. Solo nos interesa hacer constar que se ha cumplido el objeto que se propusieron los organizadores, que fué el de despertar la afición y el interés acerca de los castillos españoles, que tanto representaron en la historia de nuestra nación, y que tanta importancia arquitectónica tienen. Además, se ha conseguido, y no es poco, que el Ministerio de Educación Nacional dictara una disposición sobre la protección de los castillos de España, de la cual, en muy atinado y feliz comentario se trató en estas mismas páginas de «CHUT» la pasada semana.

Pero nuestros comentarios y disquisiciones de hoy han de ser otros, y a ello vamos sin más preámbulos ¿Cuales son las acepciones que la palabra «Castillo» tiene en el idioma español? ¿Para contestar a esta pregunta basta consultar el «Diccionario» y encontraremos:

Castillo—1.º Lugar fuerte, cercado de murallas, baluartes, fosos, y otras fortificaciones.

2.º La cubierta de los navíos a la parte de proa; antiguamente se llamaba también así la toldilla.

3.º Cierta máquina de madera en forma de torre, de que usaban los antiguos en la guerra, y la ponían sobre elefantes.

4.º En las colmenas, la casilla donde se cria la reina.

5.º Máquina de madera o de hierro, en figura de castillo, vestida de varios fuegos de artificio, de que se usa en algunos regocijos públicos.

Luego da el mismo «Diccionario de la Academia» el refrán «Castillo apercebido, no es sorprendido», que recomienda la vigilancia y precaución para no ser engañado; y las frases «Hacer castillos de naipes», que se refiere a confiar en el logro de alguna cosa con medios débiles e ineficaces, y «Levantar castillos en el aire», que se dice de los que sin fundamento alguno se llenan de lisonjeras esperanzas.

Hasta aquí nos ilustra la Academia Española; pero ahora por nuestra cuenta vamos a añadir algo más

¿Porqué dicen los franceses «Faire des châteaux en Espagne», como equivalente a nuestro «hacer castillos en el aire»?

El escritor francés La Fontaine, en su tan popular fábula de «La lechera» («La laitiere et le potau lait») dice:

¿Quel esprit ne bot lacampagne?
¿Qui ne fait châteaux en Espagne?

refiriéndose a los quiméricos y problemáticos proyectos de la lechera y este a su vez ha sido el origen de otra frase española: Cuando alguien nos viene con fantasías, y explicando planes irrealizables, aunque él los crea sencillos, se le suele decir «esto es el cuento de la lechera» Ya antiguamente se empleaba en Francia la frase «Faire des châteaux en Arie», con el mismo sentido que la de La Fontaine, creada sin duda al calor de la rima, y para hallar el consonante a «campagne», puesto que «batir la campaña» viene a significar lo mismo: dar batallas en el campo, o en sitio donde no haya más que imaginarios enemigos.

La frase «hacer castillos en España» empezó a usarse en Francia en el año 1678, que fué cuando La Fontaine publicó su segunda colección de fábulas dedicadas a Madame de Montespan. — Dr. Rodin

UNA ESTADISTICA IDEAL

Norteamérica es sin duda el país donde mayor cantidad de experiencias se llevan a cabo para determinar — ¡que buena falta les hace! — sobre qué bases científicas — (?) — ha de establecerse una cosa tan sutil como la felicidad conyugal.

Este experimento, realizado bajo la forma de encuesta, trató de averiguar lo que los conyugues de hoy exigen de sus compañeros en la vida. Así un grupo de hombres de ciencia que se ocupa de la eugenesia y materias afines, remitió a varios miles de mujeres y hombres un cuestionario bien detallado sobre las condiciones que debe reunir el «cónyugue ideal».

Clasificado el gigantesco número de respuestas se dió en determinar que la mujer ideal había de reunir los siguientes coeficientes:

Salud	23
Belleza	16
Felicidad	14
Vestir bien	12
Sentido de familia y amor a los hijos	11
Amor al hogar	10
Carácter, energía	5
Adaptabilidad	9
	<hr/>
	100

El marido, en cambio, debe sujetarse a poseer:

Salud	20
Exito material	15
Sentido de familia	13
Laboriosidad	13
Energía, carácter	13
Atención	10
Buen humor	8
Vestir bien	8
	<hr/>
	100

Vamos a ver, pues, si con estas recetas la cosa resulta más seria y no arman otro lío matrimonial como el que recientemente ocurrió en Chicago, donde una señora se ha divorciado de su tercer marido que también había sido su primer esposo y todo para casarse con el cuarto que ya había sido su segundo marido. X

Transportes Reunidos
Palafrugell - San Feliu de Guixols
BARCELONA

GARAJE CENTRAL

PASTELERIA
La Vienesa

Aguas carbónicas
La Mascota

O. CASELLAS
PINTURA - DECORACION

NUEVAMENTE
A SU DISPOSICIÓN LAS PERFECTAS MAQUINAS DE COSER

WERTHEIM
Representante: **JUAN PUIG**



Gran Licor
ESTOMACAL
BONET

Hotel LAS "NOIES"

MIRADOR

EN RUTA POR LA CIUDAD

Ayuntamiento.—Extracto de los acuerdos tomados por la Comisión Permanente en la sesión municipal celebrada el pasado día 13:

Aprobación del Acta anterior.

Aprobación de las cuentas semanales por un importe de 7.210,75 pesetas.

Dáse el enterado a la carta que remite el señor Párroco de Bell-lloch, agradeciendo la prestación de unas banderas con motivo de la Visita Pastoral efectuada en su Parroquia.

Dada lectura a otra comunicación remitida por la Coral «Els Cantaires de Pineda», anunciando su visita y saludo, acordóse regalarles un medallón labrado en corcho, obra del artífice señor Remus.

Procedentes del Gobierno Civil, son leídas las instrucciones para la próxima campaña antitífica que deberá emprenderse con toda severidad, acordándose dar la máxima publicidad a la orden meritada y realizar a través del señor Jefe Local de Sanidad el servicio de vacunación con carácter gratuito.

Se acuerda acceder a lo solicitado por D. Alberto Massaguer, Agente Comercial colegiado de Gerona, sobre expedición de certificaciones referentes al Decreto ordenador de Haciendas Locales en relación con los servicios económicos de esta municipalidad.

Dáse también lectura a la nueva instancia presentada por Esteban Campistol y Pedro Vert, insistiendo sobre los perjuicios que les causa la casa derrumbada de la calle de Sto Domingo y que linda con la de los reclamantes, acordándose tomarla en consideración.

Previa lectura del oportuno expediente y oídos los correspondientes dictámenes, se acuerda autorizar las obras proyectadas en la casa n.º 10 de la Avda. de Calvo Sotelo, a condición de que adquiera la parcela sobrante de vía pública hasta alcanzar la línea oficial.

Quedan enterados los señores Concejales de los porcentajes resultantes entre vecinos y fuerzas de la Guardia Civil, en que se

distribuyen las recetas despachadas con cargo a la Beneficencia municipal por la Farmacia Rodas en el mes que acaba de transcurrir, los cuales dan el siguiente resultado: Vecinos: 67,87 por cien. Guardia Civil: 32,13 por cien.

A petición del señor Clavaguera se acuerda que, a partir de esta fecha, los viajes que efectúen los empleados municipales, y además del permiso reglamentario del Jefe de las Oficinas, deberán ponerlo en comunicación de la Alcaldía.

Se acuerda que la Comisión Municipal de Festejos quede integrada el presente año por los señores Clavaguera, Sánchez y Juliá, por la representación municipal; el señor Puig, por la Delegación de Educación Nacional y el señor José Anglada, presididos todos por el señor Alcalde y los cuales serán asesorados en las respectivas ramas deportivas, artísticas y culturales por los asesores que se designarán en su día.

Se acuerda quede sobre la mesa para su resolución, previo estudio, un escrito del señor Director del Semanario CHUT.

Dada cuenta de la petición del empleado señor Illas que, después de dos años de enfermedad solicita ser reintegrado al servicio activo, se acuerda su admisión.

Abastos.—De no haber contra tiempo que lo impida—dice la nota que nos fué facilitada—mañana, viernes, se repartirá en suministro 250 gramos de arroz, 100 de azúcar y 100 de chocolate. A ser posible y si llegó ya en poder de la Delegación, se añadirá el primer cuarto de litro de aceite.

Servicio Farmacéutico.—El próximo domingo prestará el servicio de turno la Farmacia Dalmau.

Aplec de Romanyá.—Por exceso de original, dejamos de publicar la semana pasada el resultado del Sorteo verificado con motivo de dicho Aplec. Resultó premiado el n.º 2959, que poseía la señorita guixolense Joaquina Fábregas Dispés.

Boda.—El lunes de la pasada semana, nuestro buen amigo y querido jugador azulgrana Eduardo Payró, contrajo matri-

Castillos de España

Justo es que, si en tiempos remotos, los castillos defendieron a los pueblos, ahora los pueblos defiendan sus castillos.

Si el castillo de Alabrich, la "Torre del fum", la "Torre del Corn", defendieron tantas veces a las primitivas comunidades guixolenses, justo es que ahora la ciudad se preocupe de su decoro y dignidad que por su gloria llevan merecidos.

Que si los países sin castillos, o con castillos en el aire, son países sin más historia que la de su geografía.

monio con la distinguida señorita Ramona Pascual, motivo por el cual deseamos a los contrayentes toda suerte de felicidades.

natalicios.—La esposa del señor Secretario del Ayuntamiento, D. Ramón Dalmau, ha dado a luz a una preciosa niña, octavo fruto de su matrimonio, imponiendo a la neófita el nombre de Ana.

Igualmente la esposa de nuestro buen amigo Francisco Pujol, ha alumbrado muy felizmente a un robusto niño, al que se le impone el nombre de José.

A todos, nuestra cordial enhorabuena.

Registro Civil.—Defunciones: Maria Jornet, de 75 años Teresa Cos de 75 Ramón Mención, de 78 Pilar Palet, de 58 Mercedes Malaret, de 63. Gabriel Fornós, de 67 y Luis Cateura, de 85 años de edad.

Nacimientos: M^a Rosa Payró, Juan Pagés, Bárbara Martínez, Ramón Congost y Antonio Budó.

Matrimonios: Arturo Salas con Rosa Forn. Rogelio Conchillo con Francisca Pijuan. Luis Suñé con Julia Margarit. Francisco Muertes con Josefina Rigau. Narciso Vancells con Dolores Surroca y Antonio Deulofeu con Fulgencia Rus.

Felicitación. El excelente guardameta del C. F. Cuixols, nuestro buen amigo Galcerán, fichó el jueves de la semana pasada por el C. F. Barcelona. A las muchas felicitaciones que lleva recibidas, unimos la nuestra bien cordial y sincera.

Enlace.—El pasado día 12 y con la mayor solemnidad, tuvo lugar en la Capilla de S'Agaró la boda de la distinguida señorita Maria Sibils, con el industrial barcelonés don Francisco Platón. Reciba la gentil pareja las mayores felicidades.

Transportes J. VIDAL
Carga y Encargos para Barcelona

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES
Cerveza DAMM **CERVERA**

IMPRENTA BARNES - PALAMOS